

宮 島 修

公 明

個 人

十

(質問の事項及び要旨)

一 (一)

病児・病後児、緊急を要する場合などバウチャー方式による保育委託料の補助を行えないか

【要旨】

ファミリーサポート事業は、急な申込み、長時間の対応ができないなど利用しづらい面もある。他方、融通の利く民間のベビーシッターは料金が高額で、安価な個人シッターに流れ、この構造的問題を解決するためには、「ルールに基づき、ベビーシッター利用者を補助する」ことが重要である。バウチャー方式による補助を行うクーポンを発行し、クーポンを使える企業に対し、届出と情報開示義務を課すことで、サービスが安価になり、質に問題がある安価なシッターの利用が減り事故リスクが減っていくと思われる。

【参考】

バウチャーには、クーポン券方式とサービス利用後に個人に補助金が出す方式などがある。

宮島

修

公

明

個

人

十

一(一)

初めに、バウチャー方式による保育料の補助についてです。

多様な保育サービスの中でも、

保護者のニーズが大きい病児・病後児保育については、民間が実施する訪問型病児・病後児保育への利用料助成を平成二十七年度から開始するための準備を進めております。

緊急を要する場合などへの、

バウチャー方式導入の拡大につきましては、病児・病後児保育への利用料助成の実施状況を踏まえ対応を検討してまいります。

宮 島 修

公 明

個 人

十

(質問の事項及び要旨)

一 (二)

ア つぼみ保育園と五歳児までの保育園における
三歳児以降の受け入れ格差を解消できないか

イ つぼみ保育園の園児の来年度以降の三歳児の
受け入れ体制は大丈夫か

ウ つぼみ保育園に空きがある場合他区から受け
入れることはできないか

【要旨】

つぼみ保育園については、多くの保護者の感謝の声もあるが、三歳児以降の受入先の確約がないことへの不安の声も多くある。今年度は一・二歳の待機児童が三九名ありながら、私立の二歳児園を含め九二名の空きが出ている。つぼみ保育園卒園後の受入を担保しなければ安心して預けられないのではないか。また、近隣区からつぼみ保育園でもいいから入れてほしいとの要望もある。

宮島

修

公

明

個

人

十

一(二)

次に、つぼみ保育園についてです。

つぼみ保育園には、保育園での三歳以上の保育を希望される方と幼稚園への入園を
考える方がいると思われま

す。申込の際には、制度をご理解いただけるよう
丁寧な説明を心掛けておりますが、

来年度以降も、保育を必要とする要件を満たし、
就学まで保育園での保育を希望される場合は
これまでどおり、いずれかの保育園に
入園いただけるよう努力してまいります。

つぼみ保育園は、区民の待機児童解消のために
緊急に整備した保育園であり、
定員の空きについても、これまでは年度途中に
大部分が埋まっていますので、
他区からの受入については難しい状況にあります。

宮島

修

公明

個人

十

(質問の事項及び要旨)

二 緊急通報システムについて

(一) 緊急通報システムの機能を拡充してリズムセンサーを導入できないか。

(二) 緊急通報システムの対象者に昼間独居高齢者を加え、利用の拡大をできないか。

【要旨】

(一) 高齢者見守り・緊急通報システムについては、一人暮らし高齢者や高齢者のみの世帯において、健康に不安を感じる方も多くなってきていることから、設置希望者が増加している。

生活リズムセンサーは、トイレや部屋のドアにセンサーを取り付け、一定の期間動きがないときに通報を行うシステムで、すでに十区が取り入れており、一人暮らし高齢者の孤独死対策として有効であると考えるので、早急に導入できないか。

(二) また、利用対象の条件として、慢性疾患がある

(後頁へ続く)

宮 島 修

公 明

個 人

十

(前頁から続く)

など日常生活を営む上で常時注意を要する方で、かつ一人暮らしまたは夫婦等の高齢者世帯で、かつ近隣に親族が居住していないことが条件となっている。

共働き世帯が多くなり介護者が出勤により不在になるなど、昼間は一人で自宅にいななければならない、いわゆる昼間独居高齢者が多くなっている。

慢性疾患はあるが同居の家族がいる昼間独居高齢者本人や家族からの強い要望があり、多くの区で昼間独居高齢者も対象としているので、利用対象者の拡大はできないか。

宮 島 修	公 明	個 人	十
-------	-----	-----	---

二一（一）、（二）

次に高齢者見守り・緊急通報システムの機能拡充、利用対象者の拡大についてです。

ご紹介のありましたとおり、慢性疾患がある一人暮らしの高齢者の方などの安心を守る緊急通報システムは、

この数年新たな利用申し込みが増加しております。

現在の利用対象での増加傾向は

今後も続くものと想定されますので、

生活リズムセンサー取り付けなどの

緊急通報システムの機能拡充や

利用対象者の拡大については、

見守り対象の優先度や新たな経費の負担も含め、

他区における状況などを調査しながら

引き続き今後の研究課題とさせていただきます。

（後頁に続く）

宮 島

修

公 明

個 人

十

(前頁から続く)

なお、日中に長時間一人になる方には、

現在もご相談に応じており、

高齢者あんしんセンターやケアマネジャーが

必要性を確認した上で、設置しております。

今後とも高齢者見守り・緊急通報システムの

周知に努めるとともに

民生委員による定期訪問や

緩やかな見守りである

おたがいさまネットワークを基本にした

重層的な見守り活動に取り組んでまいります。

宮島 修

公明

個人

十

(質問の事項及び要旨)

(質問の事項及び要旨)

三(一)「トップアスリートのまち・北区」へ、
環境整備について

【要旨】

ナショナルトレーニングセンターは、多くのオリンピック選手を育成し、その強化選手の多くは、北区の学校に通っている。

「(仮称)北区西が丘トレセン通り」に、北区ゆかりのオリンピック選手の手形や功績を記したモニュメントを各所に配置してはどうか。

また、「(仮称)北区西が丘トレセン通り」周辺の歩道を整備し、シャワーやロッカー室などを備えるランニングステーション設置など、ジョギングのできる環境を整備してはどうか。

宮 島 修

公 明

個 人

十

三(一)

私からは、「トップアスリートのまち・北区」に関するご質問について、お答えします。

はじめに、「(仮称)北区西が丘トレセン通り」に、オリンピック選手の手形や功績のモニュメントと、ジョギング関連施設の整備に関するご質問に、お答えいたします。

「(仮称)北区西が丘トレセン通り」を含め、ナショナルトレーニングセンター周辺をオリンピック・パラリンピックに関連するモニュメント等で演出し、二〇二〇年の開催やアスリートたちの活躍、さらには、スポーツをする喜びや楽しさなどを感ずることのできる雰囲気づくりを進めることは、「トップアスリートのまち・北区」を区内外に発信していくために有効な取り組みと考えております。

【次頁へ続く】

宮島 修

公明

個人

十

【前頁から続く】

ご提案いただいた、
北区ゆかりのオリンピックピック選手の
手形や功績をはじめ
かつて活躍されたアスリートの記録や、
オリンピック・パラリンピックへの
理解が深まるようなモニユメント、
及び野外展示物などの配置について、
今後、ナショナルトレーニングセンターなどの
関係機関とも協議し、
検討していきたいと考えます。

【次頁へ続く】

宮 島 修

公 明

個 人

十

【前頁から続く】

また、「(仮称)北区西が丘トレセン通り」の
周辺の歩道をジョギングコースとして整備し、
ロッカールームやシャワー設備を設けた
ランニングステーションを設置することは、
ナショナルトレーニングセンターの存在を活かして、
北区に多くの人たちを呼び込むとともに、
区民のスポーツ活動への参加促進が
期待できる取り組みであると考えます。
つきましては、
ナショナルトレーニングセンターを取り巻く
既設のジョギングコースの拡充を図るとともに、
ランニングステーションについては、
周辺の区立施設等の活用の可能性も含め、
検討してまいります。

宮島 修

公明

個人

十

(質問の事項及び要旨)

三 「トツプアスリートのまち北区」へ、環境整備について

(一) 熱中症対策について

【要 旨】

北区の小中学校には、熱中症対策として冷水器が設置されているが、運動中の水分補給は深部体温を下げる効果があり、冷水器は有効である。

しかし、小学校に設置されている床置き式冷水器は背が高く、低学年が利用するために踏み台を設置しているとところも少なくないが、固定をしていないため、事故になる危険がおおいにある。

今年度から始まる、小学校のトイレの改修工事に合わせて、バリアフリーの壁掛け型の冷水器を設置しては如何か。

宮島 修

公明

個人

十

三(二)

次に、熱中症対策のご質問にお答えいたします。

学校管理下における熱中症事故対策は、活動前に適切な水分補給を行うとともに、必要に応じて水分の補給ができる環境を整え、活動中や終了後にも適宜補給をおこなう等の適切な措置を講ずることとされており、冷水であればより体温を下げる効果が、期待できるものと考えます。

現在、小学校の冷水器につきましては、PTA等から寄贈されたものが一部で置かれています。

壁掛け型冷水器の据え付けには、機器本体の購入のほか、水回り及び据え付けのための工事と定期的な保守点検も必要となりますが、

(次頁へ続く)

宮島 修

公明

個人

十

(前頁から続く)

今後は、放課後子どもプランの
全小学校での実施や
地域開放などが見込まれますので、
冷水器の設置について、検討したいと考えます。

宮島 修

公明

個人

十

(質問の事項及び要旨)

四 滝野川五丁目観音橋付近における水害対策について

(一) 下水道管の新設について

【要旨】

下水道局では、滝野川七丁目から観音橋にかけて雨水を一時貯留するための下水道管を計画している。

その工事のためのシールド基地として音無けやき緑地の活用を検討しているが、国有地の利用が難航していると聞いている。

下水道管の整備はこの地域の水害対策に不可欠である。

保育所用地として国から買収する水防倉庫の跡地を利用して、その敷地内に下水を埋設することにより一日も早く下水道管を整備すべきだが、区の見解を問う。

宮 島 修	公 明	個 人	十
-------	-----	-----	---

四（一）

次に、滝野川五丁目観音橋付近における
 水害対策についてお答えします。

まず、下水道管の新設についてです。

現在、東京都下水道局では、

音無けやき緑地及び水防倉庫用地内の
 国有地を避けて、下水道管整備のための
 シールド基地の設置を検討しております。

ご提案いただきました、買収予定の

水防倉庫用地を活用することにより、
 下水道管整備が促進されると考えられるため、
 区といたしましても、

下水道局と、保育園計画との調整を十分図り、
 下水道管の整備が推進できるよう、
 取り組んでまいります。

宮島 修

公 明

個 人

十

(質問の事項及び要旨)

四 滝野川五丁目観音橋付近における水害対策について

(二) 石神井川中流部の調節池整備について

【要旨】

東京都は、平成二十四年十一月に河川整備の目標水準を、これまでの時間五十ミリから七十五ミリに引き上げ、五十ミリを超える降雨に対しては新たな調節池を整備していく方針を策定した。

石神井川に降る近年の都市型集中豪雨は、練馬区、板橋区で多く発生している。そのため石神井川上流部に併せて、中流部での調節池の整備も不可欠だ

新たな方針では、調節池を道路下や公園などの公共空間を活用することで早期の整備が可能であるとしている。最も被害を受けている北区が東京都に提案をしなければ実現しない。強く東京都に申し入れを行うべきだが如何か。

宮 島 修	公 明	個 人	十
-------	-----	-----	---

四 (二)

最後に、石神井川中流部の

調節池(ちようせつち)整備についてお答えします。

東京都では、石神井川中流部の

道路や公園などの公共用地を活用して

地下調節池を整備することで、

早期に流域の安全性の向上を図っております。

今年度は、河川工学的観点から配置計画を決定し、

その上で測量や設計を進めていくとのことでした。

現在、これらの検討に向けた

準備を行っていると聞いております。

北区としても、この調節池の整備により、

区内の石神井川沿川の水害軽減に

大きく寄与するものと考えておりますので、

東京都に対し、早期整備を強く申し入れてまいります。